

Sevilla... 8 reales el mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 6 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 200

AÑO VII.—NÚM. 2.105

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Viernes 13 de Enero de 1899

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Por todo el mes de Enero en la sección de ventas al detall que tienen establecida estos importantes almacenes realizan con grandes bajas entre otros artículos, muchos de la temporada de invierno.

Realización, 10.000 juegos mantelería adamascada, seis cubiertos en una elegante caja a 3'50 ptas.

Servilletas adamascadas, tamaño grande a 4 y 6 ptas. docena.

Artículos blancos llamados necesarios, pieza de 20 metros 5 ptas. pieza.

Madapolan PP y W 15 4'50

Macarena 20 7'50

Gran duquesa 20 10

Japonesa superior al grano de oro, núm. 20 piezas de 20 metros a 19 ptas. pza.

Depósito de pañuelos Manila bordados en todas calidades.

Horas de despacho de 2 de la mañana a 9 de la noche

VENTAS AL CONTADO

El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulación de Andalucía

SIMON MARCO

ALMACEN DE MUEBLES

Ventas á Plazos

Gran Almacen de Muebles DE TODAS CLASES, PRECIOS DE FABRICA

José Baldó-Sierpes, n.º 23

PIANOS Agustín M. Lerate Cánovas del Castillo 55 (Antes Génova), Sevilla

Edición de la mañana Para ganar mercados

Como medio de favorecer la exportación alemana al imperio de la China, el ministro de Comercio acaba de enviar y se ha expuesto en Frankfurt una gran colección de muestras de artículos que usan y emplean los chinos...

Los pueblos que ponen empeño en favorecer los intereses propios, impulsando su producción por medio del comercio exterior proceden como lo hace Alemania...

Conocer los usos y costumbres de un país cuyo mercado se solicita; saber los gustos de aquel consumo y las calidades de los géneros, ya sean agrícolas, ya industriales...

Imponiéndose de todo eso, el industrial adapta sus artículos al consumo que aspira conquistar; tanto en la elaboración acabada como en el modo de presentarlo...

Procediendo como lo hace Alemania, ha logrado llevar a todas partes los productos de su industria, alcanzando en pocos años un progreso admirable en el trabajo y una exportación tan importante que causa temor del mundo...

La conducta patriótica de Alemania es la que debieran de seguir todas las naciones que se estiman en algo...

En España nada han hecho los gobiernos, tampoco han hecho nada los productores. Empezando por los industriales, todos se afanan en pedir protección arancelaria para subir los precios de las mercancías...

Los mismos agricultores se pasan el tiempo pidiendo al gobierno, siempre al gobierno, amparo, en vez de asociarse para hacer por su cuenta lo que puedan hacer.

Tal vez se ria algún necio de lo que vamos a decir; pero riase ó no, nosotros afir-

mamos que asociados los productores, lo primero que debían hacer es enviar por su cuenta agentes, delegados, viajantes, llámenlos ustedes como quieran, que llevarán a todas las partes del mundo muestrarios españoles, y remitirán a la vez muestrarios de los productos que consumen aquellas naciones y que sean exportables.

DE PARIS

SUICIDADO EN MANIQUEI

Los periódicos de París relatan en forma ligera y sabrosa las peripecias de un drama conyugal ocurrido recientemente, que ha terminado en regocijado sainete. Brindamos la nota a nuestros autores del género chico, porque, aderezada convenientemente, con media docena de chistes de almanaque y un poquito de sátira matrimonial, puede constituir el argumento de una obrilla que figure varias noches en los carteles y dé algunos rendimientos en los trimestres.

M. Bonhomme—llamémosle Bonhomme, porque el marido es un ángel de Dios, dulce y tierno como el cordón de lazo—es el protagonista del sainete, la víctima propiciatoria del drama matrimonial frustrado. El verdugo, vamos al decir, es su esposa, una rubia tornadiza que hace sufrir al marido grandes amarguras con sus injustos desdenes.

Casados en edad temprana, M. y madame Bonhomme viven durante algún tiempo en inalterable paz; su hogar es un remedio de la feliz Arcadia; su diosa es un idilio, turbado solamente por los celos de la rubia enamorada, que aona al marido de tener los ojos demasiado alegres, porque no pasa grisea por la calle en quien Bonhomme no fije una mirada de palomo angustiado.

Los celos son causa de que la felicidad del matrimonio sufra un prolongado eclipse, y a la paz inalterable sucede la guerra civil sostenida de continuo en todas las manifestaciones de la vida doméstica, en la cual no hay ya momento de reposo ni sopa bien sazonzada.

El drama así preparado en un lento proceso estalla un día con la amenaza del divorcio. Madame Bonhomme, inflexible, arroja a la calle al marido casquivano, y el matrimonio se separa preventivamente mientras llega la sanción de la ley. Pero en este momento decisivo se reanima en el corazón del tierno esposo el fuego de sus pasados amores, y el triste M. Bonhomme, desolado, que no come, ni duerme, ni fuma, concibe la idea del suicidio.

Aquí la carta obligada. El esposo enamorado escribe a la ingrata, comunicándole la «fatal» resolución que le inspiran sus desdenes... «Cuando lleguen estas líneas a tus manos habrá dejado de existir. Para qué quiero la vida sin tu amor? La vida es para mí una carga penosa y la dimito; no quiero vivir más. Acuérdate de mí, mi pobre esposa.»

Como por encanto desaparecen los rencores de la esposa. El amor vuelve a llenar su alma candorosa. Mad. Bonhomme, arrependida de su rigor, llorando a mares, avisa al comisario de policía, y se dirige con él a la casa del suicida para intentar la salvación, si aún es tiempo.

La puerta está cerrada. Golpea en ella el comisario, mientras la esposa dolorida llama al esposo con gritos conmovedores que hielan la sangre; nadie responde; los gritos y los golpes resuenan en medio del silencio con ecos de muerte; un polizón descubre, mirando por las rendijas, un cuadro horrible: en medio de la habitación, colgando del techo, se balancea el cuerpo de un hombre, retorciéndose en las convulsiones de la asfixia. La esposa, horrorizada se desmaya y cae en brazos del portero; el portero, sorprendido por la violenta caída, se arroja a su vez sobre el cuerpo de un guardia; el comisario manda echar abajo la puerta...

El terrible drama conyugal se desenlaza de una manera cómica. El cuerpo que se balanceaba en el aire, agarrado por la asfixia, era un maniquí ingeniosamente preparado por el marido. La esposa vuelve a la vida y jura al esposo amor inquebrantable y eterno. Y todo termina, como en los sainetes, con besos y suspiros.

Pero el ingenioso marido no contaba, al preparar la estratagema, con la «huésped», con el comisario de policía, que exige un tanto de culpa a M. Bonhomme por no haberse suicidado de verdad, por haber burlado a la respetable justicia ofreciéndole un maniquí en lugar de un cadáver de carne y hueso. Esta es la única sombra que empaña el idilio del reconciliado matrimonio.

Por sospechoso

Esta madrugada a la una, un hombre era perseguido por la calle Alfonso XII, por la guardia civil, logrando ésta darle alcance en la puerta de la iglesia de San Antonio Abad.

Los guardias decían que el preso había pretendido escapar al tratar ellos de cumplimentar la orden de prenderlo.

Conducido al cuartel de San Pablo, allí quedó detenido.

Nuestras indagaciones dieron por resultado saber que el hombre preso llamábase Enrique Granados (a) el Divino, y que a la sazón era portero del teatro de San Fernando.

Al terminar anoche su tarea de portero, fué al café de Novedades, según tenía por costumbre, y cuentan los camareros del mismo, que ya antes había estado por allí la benemérita.

A poco de entrar el Enrique y cuando comenzaba a jugar al dominó, un guardia vestido de paisano le mandó lo siguiente, haciéndolo el Granados, encontrándose con otros dos guardias de uniforme.

Al salir a la Campana, el Enrique trató de evadirse, ocurriendo lo relatado al principio.

Uno de los dueños de Novedades nos dijo que Enrique Granados era muchacho de buena familia y que mientras lo había tenido a su servicio (Granados ha sido portero del ya dicho café y del que los dueños de este instalaron el pasado verano en el paseo de Colón), nada hizo que pudiera servir de cargo a fundamentarle mala reputación.

Es más—nos dijo—yo lo he recomendado en San Fernando para la colocación que hoy tiene.

No obstante la benemérita tenía orden de prenderlo, y con él a otro que decían era compañero suyo.

Los guardias que realizaron el servicio, fueron Félix González Martínez, José García Solís y Joaquín Ruiz López.

ACCIDENTE DESGRACIADO

El eterno equívoco

A las diez y media de esta madrugada fué obituida a la casa de socorro de San Lorenzo, la joven Carmen Gobeja y Domínguez, de diecisiete años, y criada de la casa número 32 de la calle Conde de Barajas.

Presentaba la joven una herida de arma de fuego en la cara dorsal del antebrazo; herida que hizo necesaria la intervención de la ciencia, para la extracción del proyectil.

La operación quirúrgica fué realizada con fortuna por el médico, director de la dicha casa de socorro, don Rafael Ruiz, auxiliado del practicante señor Ortega.

La Carmen, después de terminado el efecto de la clorofórmización, fué conducida a casa de su amo, el comandante don Antonio Iriarte.

El hecho fué casual. Cuéntalo la misma lesionada en esta forma.

Las criadas del señor Iriarte son dos. Una de ellas, Emilia Sánchez y Torres, hubo de disputar por la noche con su novio, que es un cochero llamado Emilio, llegando éste a sacar, para amedrentarla, un revólver.

No serían muy torcidas las intenciones del galán, cuando, en mal hora, se dejó quitar el arma de fuego, que su novia guardó hasta la de acostarse.

Una vez ella y la lesionada en el cuarto, sacó el revólver, y jugando al ya repetido juego ¿a qué te matas? salió el tiro, hiriendo a la infeliz Carmen en la forma antes dicha.

La herida, al retirarse a casa de sus amos, hizo en estado relativamente satisfactorio.

La Emilia llevaría ni los serenos a la prevención municipal a disposición del juzgado correspondiente.

Un comunicado

Sevilla 12 de Enero de 1899.

Sr. director de EL NOTICIERO SEVILLANO. Muy señor mío: Con la presente le inoltro copia del comunicado que con esta fecha dirijo al director de El Porvenir, suplicándole lo inserte en la edición de la mañana. Dándole las gracias anticipadas quedo de usted afectísimo S. S. Q. B. S. M., Manuel Costales.

Señor director de El Porvenir.—Muy señor mío: Habiendo leído en su ilustrado periódico que en el último baile ocurrieron escándalos, y perjudicándose dicha noticia a la industria que tengo establecida en el café Suizo, le dirijo el presente para poner las cosas en su verdadero lugar. A la una de la madrugada se presentó en la puerta un individuo en completo estado de embriaguez, pretendiendo entrar en el salón, y al no permitírsele levantó algo la voz queriendo escandalizar, siendo inmediatamente retirado del local por los agentes de la autoridad, no ocurriendo después la más pequeña contrariedad durante el baile, el cual estuvo bastante animado.

Dándole gracias anticipadas por la inserción del presente, que le ruego lo haga en la edición de la mañana, quedo de usted afectísimo S. S. Q. S. M. B., Manuel Costales.

Teatro del Duque

La literata

Este es el título de un juguete cómico estrenado anoche con éxito y que firman nuestro querido compañero en la prensa don Antonio Soto y el joven escritor don José Montoto, hijo del insigne poeta sevillano.

Asunto que ofrece más de un peligro para llegar al público ha servido a los jóvenes autores para escribir una obra en la que además del arte con que está venido lo escabroso de la acción, encuéntrase chistes

ingeniosos y situaciones cómicas de seguro resultado.

Todo esto borra los defectos y lunares de la obra, algunos de los cuales pueden ser fácilmente subsanados como creemos harán los autores después de apreciarlos anoche.

El público que rió los chistes y celebró las escenas graciosísimas de La literata, aplaudió ruidosamente al final, llamando al prosoceno a los autores repetidas veces.

Los señores Soto y Montoto no es esta la primera vez que gozan de los honores del palco escénico; han demostrado ya que conocen los resortes y la manera de hacer para conseguir seguros éxitos en el teatro y su triunfo de anoche viene a ratificarlo con creces.

Esta solo hablar de la interpretación que fué muy aceptable, distinguiéndose la señorita Bustos y los señores Cerbón, Ramos y Garro.

La enhorabuena a los autores.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

(SERVICIO URGENTE RETRASADO)

La memoria de Colón

Honores decretados

Madrid 12, 5 t. a 7 n.

El real decreto fijando los honores que han de tributarse a la memoria del gran navegante, dice:

«Para dar solemnemente testimonio del alto aprecio que guarda España a la memoria de Cristóbal Colón, con motivo de la celebración de los restos mortales desde las playas americanas a la Catedral de Sevilla, donde serán custodiados en un monumento digno de su gloria, vengo en decretar lo siguiente:

—A la llegada a Sevilla y durante la conducción a la Catedral, se le tributarán a los restos mortales de Cristóbal Colón los honores fúnebres que señala la ordenanza para todo capitán general de ejército que muere en plaza, con mando en jefe, celebrándose además las excoquias que acuerde la autoridad eclesiástica.

—A estas solemnidades serán invitados los altos cuerpos del Estado, civiles y militares.

—Una junta compuesta del arzobispo de Sevilla, del general en jefe del segundo cuerpo de ejército, el gobernador civil y el alcalde, formulará el programa.

—Los ministerios respectivos darán las órdenes para el cumplimiento de este decreto.»

Lo de Filipinas

La prensa insular

La prensa de Filipinas continúa su campaña contra la anexión yankee publicando furibundos artículos excitando a los filipinos para que se opongan por todos los medios a que se posea el territorio los norteamericanos.

El cablella Aguinaldo ha ratificado las órdenes de que las fuerzas rebeldes permanezcan a la defensiva.

Alemania como los otros

Washington.—Asegúrase que Alemania reconocerá la soberanía de los Estados Unidos en el archipiélago filipino.

Un discurso anexionista

Washington.—En la sesión del Senado, mister Foraker, pronunció un discurso evidenciando que los Estados Unidos tienen perfecto derecho a la adquisición de territorios y que la posesión del archipiélago es legítima, estando sujeta a las contingencias naturales.

El orador declaró que la ocupación americana nunca será permanente.

Sociedad española

La Económica de Filipinas

Manila.—La Sociedad Económica de Filipinas, considerando incompatible su existencia bajo el dominio yankee ha acordado disolverse.

En el acto de disolución dirige un cariñoso saludo a las de igual clase en la Península, reiterando la expresión de su amor a la patria.

Fuera de España

Proceso terminado

París.—Han terminado los debates del proceso que se seguía contra los bandoleros de Nevilly, acusados de asesinatos, violaciones, robos y estafas.

Han sido absueltos 17 y dos condenados a trabajos forzados a perpetuidad, y otros a 20, 12 y ocho años.

El tranvía eléctrico

Otra desgracia

El tranvía eléctrico ha matado en la calle de la Princesa a un muchacho de nueve años.

Resultó cogido entre dos coches, no pudiéndose salvar, por ser imposible función, en tales condiciones, el salvavidas.

De Barcelona

Repatriados de Filipinas

Barcelona 12, 7-15 n. Cablegramas recibidos de Port Said anuncian que el vapor Cachemire procedente del archipiélago filipino, pasó el canal de Suez. Se cree que llegará el 17 a esta capital.

Sábase que en la travesía han fallecido varios de los tripulantes que conducía hacia España.—Simó.

De Bilbao

Llegada de repatriados

Bilbao 12, 7-45 n. Han llegado de Santander 213 repatriados del regimiento de la Legión, y algunos de

caballería, ingenieros y sanidad, desembarcados del vapor Aquitaine.

Proceden de la Habana. Salieron de este puerto el 26 de Diciembre.

Me han dicho que en el tren y en la travesía por mar, el viaje les ha sido molesto, aunque el estado de los expedicionarios es excelente en su mayoría.

Los llegados son catalanes y aragoneses. El ayuntamiento los ha socorrido.

Se espera otra expedición numerosa, creyéndose sea la última que llegue.

Un "bizcaitarra" indultado

Ha sido puesto en libertad, en virtud del indulto concedido a los condenados por delitos de prensa, el abogado bizcaitarra señor Ornesta, autor de la carta sensacional que publicó el periódico La Voz de Vizcaya.

Las escuelas industriales

En la Diputación se ha reunido la comisión que entiende en la creación de las escuelas industriales, para formar la Liga protectora.

Al efecto, se hizo una larga lista de ingenieros, arquitectos, abogados e industriales para que de ellos eligieran el gobernador, el ayuntamiento y la diputación los 15 vocales que han de constituir aquella Liga.

La creación de la escuela industrial es de palpitante interés para esta región.—Echegaray.

(SERVICIO CORRIENTE)

Los movilizados cubanos

Están disgustados

Madrid 12, 10 n. El Heraldo dice que los movilizados de Cuba que se hallan en Madrid se muestran molestos por no haberles cumplido las promesas que el gobierno les hiciera de mejorarlos en la penosa situación porque atravesaban, cual es la de verse imposibilitados de regresar a Cuba y desatendidos por el ministro de la Guerra.

Informalidad protestada

Madrid 12, 10-15 n. Los interesados en los pagos de la caja de Ultramar han protestado de la informalidad cometida en el turno de ayer.

Se pagaron, en lugar de las retenciones, otras atenciones distintas.

El problema filipino

Pesimismo

Madrid 12, 10-30 n. El Heraldo consigna hay pesimismo en el elemento oficial respecto de la situación y porvenir de los prisioneros españoles en el archipiélago filipino.

Asegura que el general Ríos ha telegrafado diciendo que los tagalos amenazan a los americanos con imposibilitarles el devolver a España sus prisioneros, si llegaran a romper las hostilidades.

Cerco de Ho-Io

París.—Los yankees refuerzan al cerco de Ho-Io, pero no han roto las hostilidades.

Sin noticias

Washington.—Desde el sábado anterior se carece de noticias del general Otis.

Cuando los entregarán

Ha cableografiado el general Ríos diciendo que apenas se reconozca la independencia del archipiélago, entregará a los americanos los prisioneros españoles.

Añade que lo harían a España, si esta los reclamase oficialmente del gobierno rebelde.

Cuántos quedan

En la actualidad hay prisioneros españoles en Filipinas, 1.300 empleados civiles, 309 frailes y 9.000 de la clase de tropa.

El "León XIII"

Ayer ha salido el vapor León XIII de Manila conduciendo al general Tejero, doce jefes, cuarenta y dos oficiales y seiscientos cuarenta y uno de la clase de tropa.

La prensa alemana

La prensa alemana cree que la situación de Filipinas la resolverá una pronta y sangrienta guerra entre yankees y tagalos.

Siguen los héroes

El New York Herald afirma que Ho-Io lo pueden tomar los yankees en 20 minutos.

Varias noticias

General fallecido

Madrid 12, 11 n. Ha fallecido el general señor Asbert, jefe de la sección de Justicia del ministerio de la Guerra.

Trasatlánticos que vienen

De Cuba han zarpado dos trasatlánticos, conduciendo 14 jefes, 146 oficiales y 3.621 de la clase de tropa.

Puigcerver en acción

El ministro de Hacienda ha comunicado al jefe del gobierno, que mañana se volverá a ocuparse de los asuntos del gobierno.

Vuelto a este el señor Puigcerver, se tratará en el Consejo del sábado de política y del motivo para reunir las Cámaras.

Harán las paces

Acontáncense las corrientes amistosas entre Francia y la Gran Bretaña.

El general Azcárraga

Interview en el "Journal"

Madrid 12, 11 30 n. En el Journal se publica una interview celebrada por su corresponsal con el general señor Azcárraga.

Dice el ex presidente del Consejo que si llegara el caso de lograr el señor Sagasta un gabinete de conjunción, incluído contando con los republicanos, su vida sería efímera.

Edición de la noche

EL MINISTERIO DE ULTRAMAR

Liquidaciones

El señor Romero Girón lleva muy adelantados los trabajos para la supresión del ministerio que desempeña.

Con objeto de poder presentar al Parlamento cuantos datos sean necesarios y de tener para posteriores trabajos los antecedentes oportunos, los tiene recopilados ya.

Algunos de estos son muy interesantes, como puede verse.

Las relaciones con el Banco España Resulta que desde 22 de Agosto de 1895 hasta 31 de Diciembre de 1895, el ministro de Ultramar ha satisfecho al Banco de España por interés de sus préstamos con garantía, la cantidad de 64.147.660'32 pesetas.

La Sala de Ultramar en el Tribunal de Cuentas No son menos interesantes los resultados que arroja la investigación sobre el número y situación de los asuntos de que conoce la Sala de Ultramar en el Tribunal de Cuentas, no obstante el considerable número de cuentas ya falladas en definitiva.

Table with 2 columns: Item, Amount. Cuba: Cuentas falladas en suspenso 234, Examinadas con reparos 1.048, Pendientes de examen 9.181, Idem de recibo 9.772. Total 20.235.

Table with 2 columns: Item, Amount. Puerto Rico: Cuentas falladas en suspenso 12, Examinadas con reparos 168, Pendientes de examen 754, Idem de recibo 4.545. Total 5.489.

Table with 2 columns: Item, Amount. Filipinas: Cuentas falladas en suspenso 92, Examinadas con reparos 194, Pendientes de examen 14.980, Idem de recibo 2.202. Total 17.468.

Table with 2 columns: Item, Amount. Fianzas en pesos: Cuba 438.158'08, Puerto Rico 180.193'90. Total 618.351'98.

Table with 2 columns: Item, Amount. Depósitos en pesos: Cuba 618.149'56, Puerto Rico 214.296'25, Filipinas 542.211. Total 1.374.656'81.

Table with 2 columns: Item, Amount. Pesos: Cuba 5.704.655', Puerto Rico 384.749'41, Filipinas 1.999.353'98. Total 8.088.758'33.

Hay que tener en cuenta, para apreciar la exactitud de algunas cifras de estas, que todavía no han llegado al ministerio algunas cuentas ni datos suficientes para calcularlas.

Tampoco están incluidos todos los reintegros y responsabilidades por desfalcos, faltando, entre otros, el de bienes embargados, cuya liquidación provisional se ha calculado en pesos 1.315.702'50, y el de la Deuda amortizable y anualidades, que importa 3.150.406'27 pesos, nominales también.

Las relaciones comerciales Los valores obtenidos en el comercio de importación y exportación durante los 30 últimos años, arrojan los totales siguientes:

Table with 2 columns: Item, Amount. Importación peninsular en Cuba 451.196.976'84, Exportación de Cuba 189.557.988'34, Importación peninsular en Puerto Rico 99.923.422'37, Exportación de Puerto Rico 51.074.447'93, Importación peninsular en Filipinas 65.740.672'25, Exportación de Filipinas 17.276.747'91.

Las primeras guerras Ann cuando no estén ultimados ni sea fácil precisarlos, pues hubo necesidad, como es sabido, de un corte de cuentas, no creamos exagerado el cálculo de los gastos de ambas en pesos 300.000.000.

La guerra de los diez años y la chiquita ocasionaron, según los informes del general Jovellán, 204.000 víctimas de soldados. La recien no bajará, si es que no excede, de 60.000.

La última guerra 430.000.000 de duros! En cuanto a la guerra recientemente terminada es de suponer que, sin contar los considerables atrasos, que pasarán de 50 millones de duros, los pagos hechos hasta el día se acercan a 400.000.000 de duros.

Añadiendo a esta cantidad el valor de nuestros buques, que se calcula en 30.000.000 de duros, se llega a un total de 430 millones de pesos.

La agonía del siglo

Nunca me he sentado a la mesa de los crédulos, por muy ricos que hayan sido los manjares servidos, sin poner en función mi inteligencia y reflexión sobre las fatales consecuencias de un colico. Por eso los pronósticos de los agoreros y zahories, que por ahí peroran, me hacen sonreír, pero no los echo en saco roto por si la casualidad llevara en rareza a burlarse de mi risa, pues ¿qué ignominia ignala a la moña del burlador?

Juvenal, Persio, Mollere, Boccaccio y Quevedo habrían llegado a ser inmortales si sus burlas hubieran sido tan impremeditadas que se prestasen a sátiras agudas? La espontaneidad de un ingenio, unida al caudal de pericia que suministra la observación sutil, produce la risa de los discretos, que son a quienes, en el refectorio del periodismo, se deben servir los condimentos sazonados con sal y pimienta. Más no crea, lector, que es del caso divagar sobre asunto gastronómico humorístico. Es este un imprescindible preámbulo de los razonamientos que siguen.

Ha tiempo que muchos charlatanes vienen anunciando tremendas catástrofes, horribles hecatombes y, como lógica conse-

cuencia de una serie no interrumpida de males, el desquiciamiento universal a fines del siglo decimo nono.

Los gobiernos incogitarse de hombros; las personas que pasan por ilustradas y provisoras riéronse a carcajadas de semejantes profecías, que creían verdaderos disparates. Todo lo echamos a obliuio, pero de nada nos ha servido ser tan chingoteros. Yo, participando de la broma general, puse oídos a tales augurios, que han sido ciertos, ciertísimos, en sus principios.

La centuria que comenzó con las campañas del gran Banaparte, deja en la historia un rastro de sangre, de exterminio, de desolación, y se aleja con el humo de la pólvora quemada en todos los continentes.

Un rápido mirar a los años que pasaron nos lo prueba de modo que no deja el menor resquicio a la duda. Durante ellos lucharon con bríos Rusia y Turquía; Francia y Alemania; Francia y España contra Inglaterra; España con los marroquíes; los griegos con los turcos; las repúblicas americanas entre sí; los chinos y los japoneses; los italianos y los abisinios; Portugal contra los rebeldes de Lorenzo Marquês; Francia con los de Madagascar; Inglaterra con los mohmandas de la India; España con las kábilas fronterizas de Melilla, con los insurrectos de Cuba y Filipinas y por último con los Estados Unidos.

La paz ha sido un ideal; la fraternidad universal una mentira; las relaciones internacionales una maraña; la ambición, la soberbia y los resquemores de raza, ocultas minas que no han cesado de estallar.

Siempre fueron así los hombres! dirán mis impugnadores.

Si, siempre fueron así. Pero desde que tenemos uso de razón, desde que aprendimos en la escuela los epítetos históricos, se nos dice que la guerra fué el estado de las naciones bárbaras, de las entidades políticas que comienzan a vivir ó que quieren asegurarse la vida; que los hombres no nacen para satisfacer sus instintos feroces, como las hienas y los chacales, y que el grandioso foco de la cultura, que resplandece en la cumbre de la libertad, impone la paz firme, estable, en bien del debido desarrollo de la agricultura, las industrias, el comercio, las ciencias y las artes todas, que son fuentes y cauces de riqueza.

Si esto es verdad, si los movimientos del corazón se regularizan por la inteligencia, si las naciones cultas tienen el convencionalismo íntimo de que el derecho y la moral deben presidir todos sus actos interiores y exteriores, la guerra es una gran inconsecuencia, es cada día más absurda é irracional y la guerra de conquista es una aventura de bandidos que, confiados en su superioridad numérica y en sus horribles instrumentos de muerte y de ruina, se lanzan al despojo de los más débiles, que se defenderán hasta morir por evitar la consumación del infame propósito.

Los anuncios del agorero amenazan cumplirse totalmente. Afrontemos los hechos con valor. Los actuales momentos son tristes, pero el porvenir es tenebroso.

La conducta de los Estados Unidos, soberbios con su grandeza, indigna al mundo cuando; las exhortaciones pacíficas del ministro ruso conde de Mouraviev, no producen eco; todas las naciones hacen aprestos bélicos.

¿Se aproxima el día de la conflagración? Confíemos en Dios los españoles, al mismo tiempo que nos prevenimos, porque puede ser que del gran choque no salgamos con las manos vacías. A Dios rogando y con el mazo dando.

A. Escamilla Rodríguez.

HOJA DE VERSOS

MI ORACION

Dame, Señor, paciencia en mis apuros, valor de perdonar a quien me ofenda, salud igual, de mi trabajo en prenda, resignación para los tiempos duros.

Dame la fe que va con pies seguros del bien sin gloria por la hermosa senda, oído humilde que el consejo atienda, hijos honrados con instintos puros.

Esto no más, Señor, es bien que pida, que oro y honores frágiles no ansío, y es desear envenenar la vida.

Séame dulce de la muerte el frío, y viendo en torno a la familia unida, dame muerte cristiana en lecho mío.

Eusebio Blasco.

Lo que se fuma

La recaudación obtenida por tabacos en el mes anterior en las diferentes administraciones de esta provincia, ha ascendido a 717.907 pesetas con 45 céntimos, distribuidas en la forma siguiente:

En Sevilla, tabacos peninsulares pesetas 321.237'75; tabacos habanos 35.155'50 pesetas; filipinos 19.988 pesetas.

En Alcalá, 33.311'60 pesetas por peninsulares y 45 pesetas por habanos.

En Arzobispado, 18.902'40 pesetas por peninsulares y 12 por habanos.

En Cantillana, 18.984'90 pesetas por peninsulares y 15 por filipinos.

En Carmona, 21.870'70 por peninsulares, 71'50 por habanos y 34'50 por filipinos.

En Cazalla, 27.376'40 pesetas por peninsulares.

En Constantina, 15.646'25 pesetas por peninsulares, 45 por habanos y 25 por filipinos.

En Eoija, 30.787'70 pesetas por peninsulares, 205'50 por habanos y 291'50 por filipinos.

En Estepa, 23.276'20 pesetas por peninsulares, 94 por habanos y 196 por filipinos.

En Fuentes, 10.313'50 por peninsulares y 92'50 por filipinos.

En Lebrija, 6.904'40 por peninsulares y 12'50 por filipinos.

En Lora, 25.359'40 por peninsulares, 121 con 80 céntimos por habanos y 65 por filipinos.

En Marchena, 21.046'50 por peninsulares, 302'50 por habanos y 49 por filipinos.

En Morón, 28.650 por peninsulares y 142 por habanos.

En Osuna, 32.311'20 por peninsulares, 63 con 60 céntimos por habanos y 81 por filipinos.

En Sanlúcar, 400'76 por peninsulares.

En Utrera, 36.392'55 por peninsulares, 255 con 30 céntimos por habanos y 148 por filipinos.

Licenciamiento

Hé aquí la real orden que dignos publica el Diario oficial del ministerio de la Guerra:

1.º Los individuos del reemplazo de 1895 que se hallan sirviendo en los cuerpos y secciones de tropa de infantería de la Pe-

ninsula, islas Baleares y Canarias y posesiones del Norte de Africa, marcharán con licencia ilimitada el próximo día 21, pasando todos los de dicho reemplazo a situación de reserva activa, á medida que cumplan los tres años desde su ingreso en filas.

2.º Pasarán igualmente á dichas situaciones los del mismo reemplazo que forman parte de los batallones expedicionarios á Filipinas y pertenecen al cupo de la Península.

3.º Los individuos á que se refieren los dos casos anteriores causarán baja en filas por fin del presente mes, y marcharán á sus casas haciendo uso de las vías férreas y marítimas por cuenta del Estado, socorridos en la forma que previene el artículo 9.º del reglamento de contabilidad de los cuerpos.

4.º Todas las unidades de infantería llamarán á filas á los individuos que tengan con licencia ilimitada por exceso de fuerza.

LOS RESTOS DE COLON

DIPUTADOS Y SENADORES

Los señores marqués de la Vega de Armijo y Montero Ríos han tenido una entrevista, ocupándose en los honores que el Parlamento pudiera tributar á los restos de Colón cuando hayan de ser trasladados á Sevilla.

Los presidentes de las Cámaras han convenido en que, cerradas las Cortes, no están facultados para nombrar comisiones de ellas para la recepción de los restos del descubridor de América, ni para acto alguno oficial.

Limitan, pues, sus iniciativas los señores Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo, á rogar particularmente á los senadores y diputados de esa región que concurren á recibir los restos de Colón como representantes del país, aunque sin formar verdaderas comisiones delegadas de las Cámaras, únicas que pudieran nombrarlas.

Para los coleccionistas de sellos

Notas filatélicas

V

¿Deben ser los sellos nuevos ó usados? Eterna cuestión es esta, siempre debatida, nunca resuelta.

Cierto es, que los sellos nuevos son más lindos á la vista que los usados; pero estos últimos tienen casi siempre la ventaja de ser más baratos y eso no es asunto de poca consideración.

En cuanto al temor que tienen algunos coleccionistas, de que los sellos nuevos sean por lo general falsificados, no tiene ningún fundamento, pues quien puede falsificar un sello, con más facilidad podrá falsificar la obliteración correspondiente.

Por otra parte los sellos antiguos, aunque sin usar, tienen algo de indefinible que les hace distinguir al momento de las impresiones, por un coleccionista experimentado.

Así, pues, en nuestro concepto, no se deben rechazar los sellos nuevos, aunque nos parezcan más interesantes, si así se puede decir, los que han circulado, con tal que tengan la obliteración poco marcada y que ésta no impida distinguir la efígie ni el valor del sello.

Hay coleccionistas, principiantes, por supuesto, que no pudiendo soportar la vista de sellos nuevos en sus álbums, timbran los que les caen en las manos con un sello de goma cualquiera. En ningún caso se debe usar esta obliteración de fantasía que ocha á perder el sello sobre el cual se pone.

En el defecto contrario caen los que para tener ejemplares limpios, tratan por todos los medios de hacer desaparecer las obliteraciones. No consiguen otro resultado, ya que no se ha encontrado hasta hoy el medio químico de sacar estas marcas, que manchan completamente sus sellos, cuando no los hacen pedazos.

En resumen, los sellos se deben poner en los álbums tales como se consiguen, sin otras alteraciones.—Guillermo de Pecker.

Noticias locales

La real archicofradía del Santísimo Cristo de la Coronación de Espinas y Nuestra Señora del Valle, en cabildo general celebrado anoche, eligió para el actual año la siguiente junta directiva:

Hermano mayor, don Eduardo Sanchez Arjona; teniente hermano mayor, don Manuel Marrón y Aguilár; conciliarios, don Nicolás Gomez de Orozco, señor conde de Valdeinfantas, don Juan de Dios de Vargas, don José Rull, don Enrique Moreno y don Fernando de la Concha; mayordomo, don Gonzalo del Aguilár; fiscales, don Jerónimo Caballero y don Agustín Ocaña; secretarios, don Francisco del Castillo y don Vicente del Río y Tejero; prioste, don Jesús Martín y don Vicente G. Zarzuela, y diputado mayor, don Rafael Vallejo. Además se acordó la celebración del septenario con la misma solemnidad de años anteriores y la salida de la cofradía con dos pasos, á causa de que el de Nuestro Padre Jesús con la Cruz al hombro no lo tiene construido el constructor don Hipólito Rossi, para la próxima Semana Santa. También se acordó que la banda del regimiento de Granada sea la que acompañe á la cofradía y asimismo que los cofrades lleven en la estación sandalias en lugar de zapatillas.

El ilustrado oficial del archivo de Indias don Vicente Lorens, está escribiendo para Blanco y Negro todo cuanto se relaciona con la llegada á Sevilla de los restos de Colón. El señor Medina ha tomado ya varias vistas fotográficas de la Catedral, en la Cartuja y en otros sitios, para ilustrar las descripciones del mencionado literato. Entre dichas fotografías figura una curiosísima: trátase de la reproducción de la bula de Alejandro VI, concediendo la posesión de las Indias á los reyes de Castilla y de León. Es una idea felicísima que llamará bastante la atención de los lectores de Blanco y Negro.

El domingo de la semana próxima saldrá para Barcelona y Mahón con objeto de reunirse á su hermano don Rafael, el señor don Guillermo Laá, distinguido oficial de caballería, hijo del gobernador civil de la provincia.

El marqués de Paradás ha conferenciado hoy con los señores Laá y Bermúdez Reina. El señor don Joaquín Maruve ha visitado hoy al señor gobernador en su despacho oficial.

El día 15 del corriente á la una de la tarde y en el local de la Casa Lonja, se reunirá la Cámara de Comercio, Industria y Navegación en asamblea general ordinaria para cumplir lo dispuesto en el artículo 8.º del reglamento interior, y para proveer la vacante de vicepresidente que existe en la actualidad y las que puedan producirse hasta la celebración de dicho acto. Además los señores representantes de esta Cámara en la Asamblea de Zaragoza darán cuenta de sus gestiones en la misma y de los acuerdos que en ella se adoptaron.

Habiendo dejado de existir en Cuba, Puerto Rico y Filipinas las administraciones de correos españolas, se ha dictado una real orden disponiendo que se suspenda el envío á dichas islas de paquetes postales y cartas con valores declarados.

El mercado de vinos continúa encalmado, cotizándose hoy las pocas partidas que se venden de 14 á 15 duros la bota de 500 kilogramos. Los cosecheros sostienen los altos precios en los mostos y por esta razón son ventajosas las ventas que se efectúan.

El próximo domingo, festividad del Dulce Nombre de Jesús, se celebrará en la capilla del Señor del Gran Poder, establecida en la iglesia parroquial de San Lorenzo, una Solemne función, estando de manifiesto Su Divina Majestad y predicando don Rafael García Rodríguez, presbítero. En dicho día la orquesta dirigida por el señor Pardo ejecutará una misa nueva.

El almirante Cervera ha marchado esta mañana á Utrera, donde le esperaba para almorzar su hermano don Vicente, rico hacendado de aquella ciudad. Por la tarde habrá continuado el viaje á Puerto Real.

La Ibérica, Sociedad de contraseguros. Esta sociedad ha tenido que pagar 13.000 pólizas de seguros, de las 18.000 que tiene contra-seguradas, sin onya corrección los interesados habrían tenido grandes perjuicios, caso de siniestro.—Delegación, Cámaras del Castillo, número 43.

Se arriendan para bufete ó escritorio de habitaciones de la planta baja de la calle Cánovas del Castillo, número 43. En la misma informará.

Recomendamos á los señores médicos que tengan que comprar instrumentos de cirugía, mobiliario aséptico para operaciones especialmente todo lo comprendido en los hospitales, armada, clínicas y casas de enfermos, gomas labradas en varias clases y formas y todo lo comprendido en el ramo de ortopedia é higiene, no dejen de visitar á acreditado bazar La Cruz Roja, médico quirúrgico ortopédico é higiénico, por ser esta importante casa la primera y única recomendada por la ciencia médica, la mejor en su clase, superior calidad en los artículos, más surtida, más bien perfeccionada, reunir todos los adelantos conocidos.

Especialidad en bragueros sistema moderno y perfeccionados por esta casa, únicos que dan resultado. Fajas hipogástricas abdominales para señoras, confección esmerada y sin causar molestia alguna. Aparatos ortopédicos para corregir deformidades del cuerpo humano. Consúltase con los señores Coderch Hermanos, dueños del referido bazar, S. Cordero, 8, Sevilla.

Se ha citado para mañana á la Junta de Instrucción pública.

En el cabildo que celebra esta noche el Ayuntamiento se acordó dirigir un mensaje á Su Santidad León XIII pidiendo la canonización del beato fray Diego de Cádiz.

Hablando la Revista Portuense de la llegada del aplaudido diestro Luis Mazzantini, dice lo siguiente:

«Mazzantini aún se presente de la herida que recibió en una pierna en la plaza de Badajoz. En breve llegará á esta para pasar una temporada con el afamado matador de toros, el notable escultor señor Benlliure. El sábado marchará Mazzantini á Sevilla, donde pasará unos días.»

Mañana á las ocho tendrá lugar bajo la presidencia del inspector de Sanidad militar de esta región el reconocimiento definitivo de presuntos inútiles.

La novena de Nuestro Señor de Pasión que con gran pompa se celebra en la parroquia del Salvador, está cada noche más concurrida de fieles.

Ha sido alta en la nómina del cuerpo auxiliar de oficinas militares de la región, don José Arques, excohibente de segunda clase regresado de Cuba.

Ha sido desestimada la instancia promovida por Juana Morena, en la que solicitaba que su hijo Ramón fuera excohibido del servicio activo.

Las obras de construcción de la nueva casa de socorro, continúan con gran actividad. Para la próxima feria de Abril prestará servicio.

En la próxima semana nos dicen se dará la licencia absoluta á los individuos pertenecientes al reemplazo de 1886.

La pensión anual de 182'50 pesetas, se ha concedido por el Consejo Supremo de Guerra y Marina á los siguientes padres de soldados fallecidos en Cuba: José Morales Díaz, Cristóbal Herrera Pérez, Catalán Ruiz Moreno, Juan Florencio Hernández y Bartolomé Gutiérrez Alvarez.

La comisión mixta de reclutamiento ha declarado reclusa condicional al mozo José Hidalgo Moreno, del cupo de Osuna.

En la secretaría del ayuntamiento de Luján se hallan expuestas por término de 15 días las cuentas municipales correspondientes al ejercicio económico de 1895-97, con objeto de que sean examinadas por los vecinos de aquella villa y presenten las reclamaciones que olean de justicia.

Los alcaldes de Sanlúcar la Mayor, de Badajoz, de Huelva, de Coripe, de Carrión de los Céspedes, de Cabezas de San Juan y de Azalzar han remitido á este Gobierno civil las listas de los concejales y mayores contribuyentes con derecho á designar compradores en las próximas elecciones de senadores.

Nuestro estimado amigo el señor don Saturnino Castañón encontrará muy aliviado de su indisposición. Nos alegramos.

Mañana se procederá en el Ayuntamiento al sorteo para la amortización de 23 obligaciones de la deuda del gas. En el siguiente se amortizarán 24 obligaciones.

Se Polaris... D. A. Juan... D. A. Segur... D. A. gual... que y Fé... Se posit... boll... En distin... ma se... que... clar... ción... ción... vor d... dre d... ba M... El Vizca... nima... por m... to de... vora... Se de la... de an... la cione... Lla Sa... de 12... Los lle... la fin... mento... la nu... plaza... y pro... Sierp... Par... prime... tiene... malet... Se rriente... morci... ritos, ... Har... de vig... Fern... Dur... han r... nacim... La blice... ayer... diend... person... y asig... do 97... 2.287... 1.761... idem... nalde... Por... da de... hoy 6... de las... esta p... El M... gneter... motiv... al pú... jas en... En... res la... ria de... del ser... El co... do en... los ar... mas... Tra... to en... nal de... al Ay... correes... 1897 á... grun... de... ejercicio... baja e... 72... diga e... del tie... la dig... pura y... enton... nuestro... pisan... encant... despu... Salió... los cer... conve... habian... colico... Mend... mano, ... vida; c... orpor... buelos... chos, ... oidos, ... habia... oalles... pedala... apario... respos... de no... que ha... taama... azul, ... matic... ferent... mendí... de una... cuales... el din...

Se han adherido a la política del general Polavieja los siguientes vecinos de Los Corrales:

D. Martín Gallardo, D. Manuel Gallardo, D. Antonio Gallardo, D. José Gallardo, don Juan Martín, D. Benito Esclava, D. Carlos Ríos, D. Miguel Ríos, D. Andrés Lozano, D. Andrés Espada, D. Juan Reyes, D. José Segura, D. Jerónimo Ríos, D. Juan Martín, D. Andrés Lara, D. José Carrero y D. Miguel Ruda.

Está algo más aliviado de la enfermedad que padece el señor don Francisco Díaz y F.

Se encuentra gravemente enfermo el depositario de fondos municipales señor Rebollos.

En breve contraerá matrimonio con un distinguido capitán del ejército una bellísima señorita, sobrina de un bizarro general que ocupa un alto puesto en esta región.

La ordenación de pagos de la Junta de clases pasivas ha remitido a esta delegación de Hacienda una orden de consignación con la pensión de 182'50 pesetas a favor de Amparo Saenz Bejarano, viuda, madre del soldado que fué del ejército de Cuba Manuel Montesino Saenz.

El gobernador civil de la provincia de Vizcaya ha autorizado a la Sociedad Anónima de Dinamita para remitir a Sevilla por mar 724 cajas de dinamita con peso bruto de 21,720 kilogramos y 1,770 kilos de pólvora.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que sufría nuestro querido amigo don Eloy Illana, representante de la compañía arrendataria de contribuciones de esta provincia.

Llamamos la atención del inspector de Sanidad de esta capital acerca del estado de la casa número 5 de la calle del Socorro.

Los vecinos de la casa número 1 de la calle Ceres han recibido órdenes de desalojar la finca con objeto de proceder inmediatamente a su demolición para la apertura de la nueva vía entre la calle Juan de Avila y plaza de la Gavidia.

Acordones garantizados, alta novedad, y preciosos juguetes en la casa de M. Perez, Sierpes, 83.

Para comprar artículos de viaje vistese primeramente el Bazar de la Campana, que tiene siempre un surtido completísimo de maletas y baules-mundos.

Se descuentan cupones atrasados y corrientes en el despacho del corredor de comercio don Mariano Rodríguez, calle Pajaritos, núm. 5.

Han sido declarados cesantes los agentes de vigilancia de segunda Francisco Martín Fernandez y Manuel Gordillo Pino.

Durante el pasado mes de Diciembre se han registrado en Villanueva del Río nueve nacimientos y cinco defunciones.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 21.514'68 pesetas; correspondiendo a derechos reales 352'84, a cédulas personales 567'75, al impuesto sobre sueldos y asignaciones 523'41, al de pagos del Estado 97'43, a aduanas 7.493'37, a consumos 2.287'90, a ídem por artículos coloniales 1.761'76, a propiedades ventas 5.027'57, a ídem ventas 1.573, y al impuesto provisional del tráfico 1.830'25.

Por la depositaria pagadora de Hacienda de esta delegación se han satisfecho hoy 6.011'05 pesetas para atender al pago de las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

El acreditado establecimiento Villa de Madrid, además de la gran sección de juguetes para niños que tiene establecida con motivo de las pasadas festividades, ofrece al público en general extraordinarias rebajas en toda clase de tejidos y confecciones.

En esta comandancia de marina se interesa la presentación del soldado de infantería de marina Juan Barrero para asuntos del servicio.

El colegio de farmacéuticos será autorizado en el cabildo municipal de hoy para usar en los miembros de su comunicación las armas del Ayuntamiento.

Trabábase activamente en el Ayuntamiento en la confección del presupuesto adicional de 1898 a 99. En breve serán sometidas al Ayuntamiento las cuentas municipales correspondientes al anterior ejercicio de 1897 a 98. No tardará también mucho, según parece, en celebrarse el convenio entre el Ayuntamiento y sus acreedores por el ejercicio del 96 al 97, a cuyo efecto se trabaja en la acumulación de crédito.

H. P. D. A. EL SEÑOR DON JOSÉ RECIO Y RIVERO ABOGADO DE ESTE ILUSTRE COLEGIO Y MARIDO QUI FUE EN LA BEHORA Doña Rosario Grilo y Bolia falleció a las cuatro y media de la madrugada del 7 del corriente, después de recibir los Santos Sacramentos

En el teatro de San Fernando se pondrá en escena el domingo 15 del actual la celebrada obra La dama de las Camelias. Esta función será extraordinaria y fuera de abono.

Se va a sacar a subasta la instalación de un puesto en el paseo de Colón.

Se han dado órdenes para la recomposición de la fuente pública situada en la plaza de la Victoria (Triana).

Hoy se han concedido ocho padrones de pobres para la asistencia médica gratuita.

Por esta comandancia de marina se han comunicado instrucciones al práctico de este puerto don Rafael Leal, y que se encuentra en Cadix esperando la llegada del Conde de Venadito, para pilotear por el Guadalquivir al buque que conduzca a este puerto los restos de Colón.

Una copita de «Kola-Kola Begea» después de las comidas es el mejor y más grato digestivo. De venta en la farmacia del doctor Delgado, Tetuan, 20.

Movimiento de viajeros: Don Rafael Ropez Peña, propietario de Villamartin, se encuentra en Sevilla.

Esta tarde ha regresado a Huelva el ingeniero don José Moreno.

Han regresado de Carmona los señores Soto, Ramos y Mariño, que fueron a dicha ciudad para invitar al reverendo padre González Merohan a predicar el quinario de la Quinta Angustia del 2 al 6 de Febrero próximo.

Ha regresado de Alcalá el señor don Juan García Ramos. Hállase por completo aliviado de su ligera indisposición. Nos alegramos.

Mañana sale para el campo el señor Fernandez, concejal de este Ayuntamiento.

Estómago Artificial.

Vapores correa de la Compañía Trasatlántica:

El P. de Satriestegui salió el martes 10 de Puerto Rico para Cadiz; el Larache salió el martes 10 de Sierra Leona para Fernando Poo; el Méjico salió el martes 10 de Nueva York para la Habana; el Covadonga salió el martes 10 de Habana para Matanzas, y el León XIII salió el miércoles 11 de Manila para Singapoo.

LINEA DE VAPORES CORY Servicio regular de Vapores Trasatlánticos entre Sevilla y Nueva-York PARA NUEVA-YORK DIRECTAMENTE El vapor inglés

READING de 3000 toneladas, A I Lloyds, llegará a este puerto el 16 del corriente mes y empezará a recibir la carga al mismo día, saliendo el 19 del mismo.

Azulejos Especialidad en blancos finos Pidense catálogos Antonio Bayarri.—Valencia Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

SUIZO CHICO Restaurant y pastelería Sierpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Pierna de cerdo a la Bretogna

DIAMANTES INALTERABLES AL CARBONO Imitación superior e inalterable de los diamantes, perlas y piedras finas. Cánovas del Castillo, 29

LA MUERTA EN VIDA se vende encuadernada a seis reales ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14.

Más del robo de la platería

No descansa la guardia civil para conseguir el esclarecimiento de este robo. Además de la detención de Enrique Granada, efectuada en el café de Novedades, por creerlo complicado en este delito y que hoy ha quedado en libertad por no resultar cargo alguno contra él, se ha interrogado a otras varias personas, entre ellas al guarda y sereno de la calle Velazquez.

Esta tarde también han sido interrogados dos sugetos, carpintero uno y herrero otro. De las declaraciones prestadas por los interrogados se guarda absoluta reserva, aunque se deja entrever que se afirman las sospechas que existían desde ayer de que este robo no ha sido efectuado por vulgares ladrones y que no deben ser extrañas en él algunas personas que tenían estrecha amistad con el señor Ariza.

Hoy han continuado los registros en determinadas casas sin resultado alguno.

Nos dicen que no pertenece a la guardia civil el sugeto que entró en el café Novedades para indiciar al Granada que le seguía, pues fué un paisano, del que se valló la benemerita para no alarmar a los espectadores con la detención, máxime cuando el café se encontraba lleno de espectadores.

Cesantía de los funcionarios de Ultramar La Gaceta publica la siguiente real orden que el ministro de Ultramar dirige al subsecretario de este departamento:

«Con el fin de evitar los perjuicios que en su día pudieran sobrevenir a los funcionarios de las provincias de Ultramar que cesen o hayan cesado en destinos de real nombramiento, y que por las actuales circunstancias no hayan podido completar las diligencias de sus títulos con la del cese correspondiente:

El rey (Q. D. G.), y en su nombre la reina regente del reino, se ha servido disponer que por la subsecretaría del digno cargo de V. I. se expidan las certificaciones de cese en los títulos de los referidos funcionarios, siempre que en la misma exista noticia oficial del día en que hubieran cesado, y asimismo en los de los funcionarios de las mismas procedencias que, hallándose en la Península con licencia ó en comisión del servicio, hubieran sido declarados cesantes; entendiéndose, con respecto a estos últimos, que habrá de considerarse como fecha del cese la consignada en la real disposición que los declara en tal situación.»

Nuestros Telegramas Agencia Mencheta Ecos del extranjero Por subievarse

Tanger.—Se confirma que han sido capturados y degollados el caudillo de los sublevados y sesenta y seis secuaces del mismo.

París.—La sesión de la Cámara se ha visto animadísima.

Madrid.—Se activan los trabajos de los arsenales de Cronstadt, Sebastopol y Nikolaién.

Dícese que en la primavera se botarán nueve buques.

Los ministros de la Guerra y de Marina realizan constantemente visitas de inspección a los talleres y construcciones militares y navales.

Tales aprestos se considera están realizándose en previsión de futuros acontecimientos.

El ejército alemán Berlín.—Ha comenzado a discutirse en la Cámara alemana la reorganización del ejército y el aumento del contingente.

El ministro de la Guerra ha declarado que se necesita ganar de un solo brinco (?) el terreno recorrido por las otras potencias.

La prensa rusa Los periódicos rusos afirman que los imperialistas y los ingleses se esfuerzan en arrastrar al gobierno por el camino de las aventuras.

No obstante, la alianza franco-rusa es suficiente para contener la tendencia.

Los periódicos "El imparcial" Madrid 13, 9 45 m.

El gobierno habla—dice el de Gasset—de ir a las Cortes y de redactar programas para competir, luchando por la existencia, con las oposiciones.

Más, no piensa restablecer la normalidad, ni levantar el velo que enviólvio a la Constitución.

"El Liberal" Parece—según el de Moya—que el propósito de don Práxedes es vivir y gobernar con las actuales Cámaras.

El gobierno—añade—hará aquello que quiera, pero confiamos en que la nación sabrá, si llega el caso, cumplir con su deber.

"El Globo" Este periódico liberal afirma que el campo político está dividido.

Y para probarlo dice que al paso que unos buscan la regeneración hacia la derecha, otros la buscan hacia la izquierda.

Estos creen que la libertad es la única fuente de salvación y aquellos pidiendo al pasado bienes para el futuro.

"La Reforma" Llega hoy el nuevo periódico a decir que Sagasta parece yankee, pues trata a España con igual ensañamiento que los norteamericanos lo hicieron en las conferencias de París.

Recuerda que Sagasta relevó al general Weyler y que en el Parlamento lo combatieron los señores Canalejas y Romero Robledo.

Y pregunta: ¿Serán esos tres hombres los que devuelvan al gobierno su vigor y prestigio?

"El Nuevo País" «Liberales a defenderse», es el título del editorial de este periódico republicano.

Todos, Sagasta, Romero Robledo, Canalejas, Tetuan, Gamazo y Moret monárquicos y los del campo republicano, somos liberales, dice el periódico.

¿Consentiremos—pregunta—que en fin de este siglo retoñe la reacción?

Los periodistas presos ¿Por qué no se libertan? Madrid 13, 10 m.

El Liberal de hoy pide se pongan en libertad a los periodistas a quienes abarca el indulto concedido.

El periódico dice que a pesar de haberse publicado en la Gaceta el decreto de indulto, continúan en la carcel, por el abandono de los encargados de sobreeser los procesos.

Los periodistas si continúan presos lo están contra todo derecho.

En Palacio Firma de S. M. Madrid 13, 1-15 t.

Hoy ha firmado con la reina el jefe del gobierno el decreto trasladando al señor Daocarrete a la sección que en el Consejo de Estado ocupaba el señor Cisneros.

Sustituye al señor Daocarrete el señor Alonso Castrillo, y esta vacante ocupala el señor Maluquer.

Complimentando a la reina Han cumplimentado a la reina el general Martínez Campos y el ministro de Hacienda: el primero para manifestar sus excusas por la no asistencia a la recepción celebrada en Palacio el día de Reyes; y el segundo para agradecer a S. M. su pésame, con motivo de la muerte de su hermana.

Ruego a Puigcerver Se cree probable que S. M. hablara al ministro de Hacienda, exponiéndole sus deseos de no prorrogar la crisis.

Habla Sagasta El jefe del gobierno al salir de Palacio confirmó que el gobierno ha ordenado no salgan de Zamboanga las fuerzas españolas para auxiliar a los yankees.

Las garantías Al ser preguntado si se levantarían las garantías, contestó textualmente: «Moralmente están levantadas. ¡Para lo que sirven!»

También nos dijo que seguían las negociaciones para libertar a los prisioneros.

Otras visitas Han visitado también a S. M. la reina los generales Ahumada, que llegó de Zaragoza; Pareja, Bascoaran y Bernal.

Rios no ha contestado El señor Romero Girón despachó con su majestad, diciendo a la augusta señora que aun no había contestado, ni telegrafiado, a las preguntas hechas por el gobierno.

El marqués de Bogaraya Madrid 13, 1-30 t.

Ha fallecido el señor marqués de Bogaraya.

En Barcelona Llegada del "Munchen" Barcelona 13, 1 40 t.

Ha llegado el vapor Munchen, conduciendo al general Arolas, seis jefes, 69 oficiales, 106 sargentos, 171 cabos y 1.836 soldados pertenecientes a los batallones de Mérida, ferrocarriles y telégrafos.

El viaje ha sido bueno, habiendo fallecido cinco soldados.

Como es costumbre, pasaron a bordo las autoridades y jefes encargados de la recepción.

El gobernador militar abrazó al general Arolas, que viste uniforme de rayadillo.

El general desembarcó con sus ayudantes y marchó al domingo a Valencia.

El desembarco fué rápido y ordenado. En los hospitales militares han ingresado 45 enfermos.

En el muelle había escaso público. La Cruz Roja auxilió a los enfermos.

Las tropas se han alojado en los cuarteles nuevos.—Simó.

(TELEGRAMAS URGENTES) La cartera de Fomento Vengan candidatos Madrid 13, 5 t.

Parece han surgido dificultades para la provisión de la cartera de Fomento.

Háblase de que los señores Moret y Montero Ríos recomiendan distintos candidatos.

Se cree como probable que mañana hablen los ministros en Consejo de quién ha de ser el nuevo ministro.

Movimiento de barcos Madrid 13, 5-15 t.

Espérase que mañana llegue a Martinioca, procedente de la Habana, la primera división de barcos, que salió el 29 de Diciembre.

El cañonero Temerario ha salido de Montevideo con rumbo hacia España.

Pretensiones de los vizosinos La comisión de vizosinos visitó al ministro de Marina para pedirle que el ministro riera un barco que sirva de buque asilo, igual que el de Barcelona.

El ministro nada decidió en definitivo, prometiendo estudiar la pretensión.

Fondos para atrasos El ministro de Marina ha situado en los departamentos fondos para pagar los atrasos que se deban a los tripulantes de la esquadra de Cervera.

Se esperan relaciones de aquellos centros para hacer la liquidación y ordenar los pagos.

72 EN LA MAROMA diga es nuestra huerta, y de frutas secas ó de tiempo, rociado todo, para hacer mejor la digestión, con sendos vasos del agua impura y salobre de los pozos; así andaban entonces las fuerzas y el desarrollo físico de nuestros convecinos y el color de nuestras palmas, que era de cera virgen, de lo más encantador. Acostábase inmediatamente después y se levantaban con el alba.

73 EN LA MAROMA da Torre de Benidá, y barón del mismo nombre le hizo el rey después de su triunfo, en premio a las delaciones y rapiñas del carnicero. No es extraño, pues, que el nieto de éste conservase aquella decidida afición a la sangre.

65 EN LA MAROMA tarde anterior más que nunca en la suerte de su hijo; vio sufrir sin que él lo manifestase; con su ansiedad mal disimulada; vio su concentración sombría, su dilatada ausencia, y una vez más confirmarse en la idea que le había atormentado durante toda la noche.

68 EN LA MAROMA ofiendo como que no se había fijado en aquella emoción que se retrataba en el rostro de Camilo, que esta fiesta no tiene otro objeto sino el de hacer públicos en sociedad los proyectos de enlace entre ambas familias. El marqués, bien lo sabes, no renunciará por nada ni por nadie a una sola de las costumbres de nuestra aristocracia; es el hombre de las fórmulas admitidas, de las formalidades y etiquetas canchillescas; sin ese sarao, orería que a su palabra y a la mía faltaba la sanción de la nobleza, que tiene, por la ley de fraternidad, el derecho de intervenir y dar ó no su aprobación a los actos más trascendentales de la vida de sus individuos. Yo, aun cuando no participo de sus preocupaciones, no me siento tampoco con fuerzas suficientes para romper violentamente con las tradiciones de nuestra clase, sobre todo en un asunto al que va unida mi palabra de caballero...

69 EN LA MAROMA ofiendo como que no se había fijado en aquella emoción que se retrataba en el rostro de Camilo, que esta fiesta no tiene otro objeto sino el de hacer públicos en sociedad los proyectos de enlace entre ambas familias. El marqués, bien lo sabes, no renunciará por nada ni por nadie a una sola de las costumbres de nuestra aristocracia; es el hombre de las fórmulas admitidas, de las formalidades y etiquetas canchillescas; sin ese sarao, orería que a su palabra y a la mía faltaba la sanción de la nobleza, que tiene, por la ley de fraternidad, el derecho de intervenir y dar ó no su aprobación a los actos más trascendentales de la vida de sus individuos. Yo, aun cuando no participo de sus preocupaciones, no me siento tampoco con fuerzas suficientes para romper violentamente con las tradiciones de nuestra clase, sobre todo en un asunto al que va unida mi palabra de caballero...

Sección judicial

Un pleito
Para verse en la Sala de lo civil estaba señalado hoy un pleito del juzgado del Salvador, a instancia de doña María Díaz, contra su marido don Rafael Vivas, sobre depósito de aquella. Informó solo el letrado señor García.

Juicio oral
En la segunda compareció el procesado en causa del juzgado de Utrera, José García González, con sus consortes José Perca Pérez, Manuel Rodríguez Domínguez, Antonio Ramos Escalera, Juan Rincón Castillo, Juan Maurillo Cabrera, Juan Flores Fernández y Domingo Elías González, todos acusados del delito de desobediencia.

Juicio oral
En la segunda compareció el procesado en causa del juzgado de Osuna Antonio Jiménez Torrejón, que ha ocupado hoy el banquillo en la sección tercera. Pedía el fiscal que se le impusieran dos meses y un día de arresto mayor, y su defensor, don Manuel Parejo, que se le absolviera libremente, fundado en que lo que el Torrejón había cometido era una defraudación a la empresa de consumos, por la cual se le había impuesto ya una multa y dos veces no se pudo ser condenado por un solo hecho.

Juicio oral
Después se celebró otra vista de causa que se instruyó en el juzgado del Salvador de esta ciudad, por hurto de 42 naranjas en el parque de María Luisa, tasadas en una peseta, contra Francisco Sevilla Rodríguez.

Juicio oral
Ciento cincuenta pesetas de multa interesaba al fiscal que se impusieran al Sevilla, y su defensor, el letrado don Cristóbal Rodríguez Hinojosa, que se le absolviera libremente, declarando el hecho falta y remitiendo la causa al juez municipal respectivo, para que la termine en el correspondiente juicio.

Señalamientos para mañana
Criminal.—Sección segunda. Causa del

Juzgado de Morón de la Frontera, por hurto, contra José Rivera García.

Sección tercera. Juzgado de Eolja. Procesado por el delito de disparo de arma de fuego, José Ovalle Caldera.

Otra del juzgado del Salvador, por amenazas, contra Manuel Almodóvar Garrido. Civil.—Antes del juzgado de Cazalla, a instancia de don Cándido Balsera Pérez, contra doña Rosaura Gomez de Lamadrid, que litiga asistida de su marido.

Los sucesos del día

Robos.—A los agentes de vigilancia se presentó Teresa Valladares Miranda, manifestando que ayer tarde salió de su domicilio, Oropesa número 3, dejando la puerta de la habitación cerrada con llave, y que al volver por la noche la encontró en igual forma, mas al entrar, encontró un baul abierto, notando la falta de unos 20 duros en plata.

Ignórase quien sea el autor de este hecho. También se presentó a la policía Dolores Alvento Bermúdez, diciendo que en la pasada madrugada le habían hurtado de su domicilio, Calatrava número 20, siete hornillas y varios platos.

Como el anterior, se desconocen quienes sean los autores. Denuncia.—En la Jefatura de vigilancia ha presentado don Manuel Peña Rivera una denuncia contra Ambrosia Osorio Rangel por sustracción de muebles y prendas.

Esta denuncia ha pasado al juzgado correspondiente. Objetos recuperados.—Los agentes de vigilancia de servicio en la estación de San Bernardo han podido encontrar y recoger la maleta, sombrero, bastón y corbata que el súbdito alemán demente llegado anteanoche de Cadix, arrojó a la vía próxima a esta capital.

A la cárcel.—En la cárcel ha ingresado esta tarde un sugeto detenido por la policía en las primeras horas de la madrugada.

Detenido.—La policía ha detenido a un sugeto apodado Penani, ocupándole un puñal de grandes dimensiones.

En la casa de socorro de Triana han recibido esta tarde curación los individuos Enrique Pérez Amado, de una herida en la cabeza que le fué causada por una pedrada que le dieron en la calle Rábida.

María del Carmen, de una herida en la

espalda, que se la causó un perro rabioso en la calle Pelay Correa.

Francisco Luque Barragan, de una contusión, y Carmen Carrasco Castaño, de una contusión en la región abdominal, causada por una cox que le dió una caballería en el puente de Isabel II.

Casas de socorro.—En las de esta capital se han practicado durante el día de hoy las siguientes curaciones: En la de la plaza de San Francisco: José Puertas, herida contusa en la cabeza; María Rivas, herida contusa en la barba; Ignacio Ruiz, herida contusa en el vértice de la cabeza; Joaquín Navas, herida contusa en la región parietal.

En la de la puerta de la Carne: Rafael Guzman, herida contusa en la frente; Manuela Rodríguez, herida punzada en el muslo derecho; Carmen Romero, herida contusa en la región parietal.

En la de la calle Cardenal: Juana Marin, herida contusa en la cabeza; Josefa Izquierdo, herida contusa en la barba, producida en riña con otra.

En la de San Lorenzo: Josefa Vaca, herida contusa en la región frontal; María Tellez, herida incisa en la mano izquierda; Manuel Hidalgo, herida incisa en el pie derecho.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—Santos Gumersindo y Siervo de Dios, mártir.

Santos de mañana.—San Hilario, obispo y confesor.

Liturgia.—El oficio y misa son de San Hilario, rito doble, color blanco.

Cultos.—Misa cantada de la Virgen a Nuestra Señora de los Reyes en su capilla y a Nuestra Señora de la Antigua, a las ocho de la mañana en la Catedral, y a las ocho y media a Nuestra Señora de las Aguas en la parroquia del Salvador.—En la parroquia de San Lorenzo predica en la función matutina don Francisco Máximo Alvarez; en la del Salvador don Francisco Garós y Losada, y por la tarde en la novena el Ilustrísimo señor don Servando Arboli.—Salve y letanías cantadas en las parroquias y algunas iglesias.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia del Salvador.—Indulgencia plenaria visitando la imagen de Nuestra Señora de los Reyes en la santa iglesia Catedral, como todos los sábados.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso quintal fanega. Includes items like Afrecho rebasa, fino, basto, Alpiste, Altramucos, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Carrillas, Cebada del país, Idem extremeña, Centeno, Escalfa, Garbarzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guijas, Habas tarragonas, Id. mazagranas, Id. chicas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Maiz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. cerrados, Id. mezoilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

Mercado de aceites

Reses cortadas en el día de hoy: 2 toros, 9 buyes, 14 vacas, 4 novillos, 2 uteros, 4 erales, 8 añejos, 4 terneras, 1, carneros, 1 machos, 12 ovejas, 6 cabras. Las reses cortadas han pesado 7.644.636 kilogramos.

Precios para el entrador: Toros, buyes,

Matadero

Reses cortadas en el día de hoy: 2 toros, 9 buyes, 14 vacas, 4 novillos, 2 uteros, 4 erales, 8 añejos, 4 terneras, 1, carneros, 1 machos, 12 ovejas, 6 cabras. Las reses cortadas han pesado 7.644.636 kilogramos.

Precios para el entrador: Toros, buyes,

y vacas de 1'30 a 1'55; novillos, uteros, erales y añejos de 1'50 a 1'75; terneras de 1'30 a 1'40; carneros, machos, ovejas y cabras de 1'20 a 1'40.

Precios al público: Reses mayores, de 1'50 a 2; ternera, de 2'50 a 4; carnero, macho oveja y cabra, de 1'20 a 1'50.

Matadero de cerdos

Existencia anterior 225. Entrados en esta día, 103. Han salido para el consumo, 80; de tránsito, 0. Quedan para el inmediato día 225. Los cerdos vendidos han pesado 8438 kilogramos.

Precio por pesetas de 1'50 a 1'55.

Movimiento del puerto

Ha entrado en este puerto el vapor español Bajo de Guía, en lastre, procedente de Bonanza. Salidos: Vapor español Cabo Creusa, con carga general, para Huelva; vapor español Cabo Espartel, con carga general, para Huelva, y vapor español Bajo de Guía, con carga general, para Bonanza.

Despachados: Vapor inglés Menckshoven, con mineral, para Glasgow, y vapor español Miguel Saenz, en lastre, para Liverpool.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 13 de Enero de 1899. Servicio para el día.

Jefe de día el comandante don Alfonso XII don Manuel Prada. Hospital y provisiones el capitán don Francisco Gallegos.

Parada Granada, en primer turno. De orden de S. E.—El comandante sargento mayor, Antonio Ibot.

Sección de espectáculos

FUNCIÓNES PARA HOY

TEATRO DE SAN FERNANDO.—Compañía dramática.—A las siete y media, Hija única y Chema. A las ocho y media, El señor cura y Guzmán. A las diez y media, Compañía cómico-lírica.

FUNCIÓNES PARA MAÑANA

TEATRO DE SAN FERNANDO.—Compañía dramática.—A las siete y media, El señor cura y Guzmán. A las ocho y media, El señor cura y Guzmán. A las diez y media, El señor cura y Guzmán.

SERVICIOS De la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

COMBINACIÓN A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y PUERTOS N. Y S. DEL PACIFICO. Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas

EXTENSION A ILO-ILÓ Y CEBU, Y COMBINACIONES AL GOLFO PERSICO COSTA ORIENTAL DE AFRICA, INDIA, CHINA, COCHINCHINA, JAPON Y AUSTRALIA.

Línea de Buenos-Aires

Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo

Cuatro viajes al año para Fernando Póo, con escala en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa

Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicios de Tánger

El vapor Joaquín del Piélagos

saldrá de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

Le empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encomendará a los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasaje para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en Sevilla, D. Eduardo Roldán, A. bades, 18.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

Línea regular de vapores

Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos inmediatos

Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla

Servicio quincenal entre Bayonne y Burdeos

Se admite carga a flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

Advertisement for TOS (The Most Secure and Effective Remedy) for Dr. Andreu's Pastilles. Includes text: 'EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ. PASTILLAS del Dr. ANDREU. casi siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja. PIDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS.'

El Noticiero Sevillano

Esta casa se encarga de la confección de toda clase de trabajos de imprenta, como memores, recibos, circulares, facturas, cartiles de teatros, cartelllos de toros, prospectos, estados, listines, convocatorias, esquelas, folletos, libros, etc., para lo cual cuenta con personal y maquinaria suficientes, lo que le permite hacerlos a precios más económicos que ninguna otra casa.

Advertisement for Chocolates and Capes by Compañía Colonial. Includes text: 'CHOCOLATES Y CAPES DE LA COMPAÑIA COLONIAL. TAPIOCA, TES. 50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES. DEPOSITO GENERAL. CALLE MAYOR 18 Y 20. MADRID.'

Advertisement for Malas Especiales. Includes text: 'CONSULTA DE Malas Especiales de 10 a 5, gratis a los pobres, y por carta los de provincias. GABINETE MEDICO-AMERICANO. Alcala, 23, 7.ª (lado Calatrava). VENEREO. IMPOTENCIA. ORINA. CURA EN 2 DIAS.'

Advertisement for Cura en 2 días. Includes text: 'CURA EN 2 DIAS. Blanorragia (Rujos). Cáncer. Las Koch, 3 ptas. Orquitis. Linzas chancras verrugas. Pomada Koch, 3 ptas. Para lumbros de la sangre, las Perlas Depurativas, 3 ptas. Venta boticas y Gabinetes Médico-Americanos, Alcala, 23, 7.ª, Madrid. Consultas gratis por carta. Van correo por sellos o libranza.'

Advertisement for Genuova, Liorna, Napoles. Includes text: 'Para GENOVA, LIORNA, NAPOLES, MESSINA y PALERMO.—El vapor holandés. IRIE. saldrá de Cádiz el 30 del actual. Admite carga para dichos puertos y a flete corrido para Trieste, Aden, Alejandria, Batoum, Olytavequia, Constantinopla, Galatz, Malta, Odessa, Pireo, Port-Said, Salónica, Suva y otros puertos del Adriático y Mar Negro. Consignatario, D. César Lovental Aduana, 8, Cádiz.'

Advertisement for Amsterdam. Includes text: 'Para AMSTERDAN—el vapor holandés. IRIE. saldrá de Cádiz el 29 del actual. Admite carga para Hamburgo, Bremen, Rotterdam, Moscú, San Petersburgo, Danzing, Königsberg, Stettin, Amberes, y otros puertos y puntos del interior de Alemania, Holanda, Bélgica, Dinamarca, Suecia, Noruega y Rusia, como también para Hull, Nueva York, Baltimore, Batavia, Samarang, Soerabaya, Padang y otros puntos. Consignatario, Aduana, 8, D. César Lovental, Cádiz.'

Advertisement for Fábrica de ladrillos y tejas planas. Includes text: 'Fábrica de ladrillos y tejas planas de José Vargas Velazquez. Las mejores y más baratas de Sevilla.—PRECIOS: las de 12 en metro, a 100 pesetas millar. Las de 14 en metro, a 140 pesetas el millar. Puestas sobre vagón a obras en Sevilla.—Dirección Betis, 11.'

Advertisement for Una hermosa casa particular. Includes text: 'EN UNA HERMOSA casa particular, se ceden una ó más habitaciones amuebladas, patio y escalera de mármol, Palmas, 82.'

BIBLIOTECA

El Noticiero Sevillano

PUBLICADA POR

Table with columns: Pta., Pta. Lists titles and prices for books like 'Los amores de Aurora', 'Justicia Gitana', 'La fuente de las Perlas', etc.

ARRIENDA desde 1.º de Octubre

Se arriendan desde 1.º de Octubre, noventa aranzadas de tierra de labor, en Tabladilla. Informes Maeso Rodrigo, 22.

ARRIENDAN almocenes, calle

Se arriendan almocenes, calle Pasión, núm. 18. Dan razón O'Donnell, 98, y cocheros Albuera, 6, donde dan razón.

ARRIENDA en calle Dormitorio

Se arrienda en calle Dormitorio una gran cochera y cuadra con pavimento de cemento, habitación para el cochero y agua. Informarán en la Plaza de Argüelles, 28, almacén de maderas.

Se vende

Un molino harinero con tres pares de muelas. Una Eureka para la limpieza de cereales. Un torno centrífugo para corner harina y un cilindro para remolar. Todo en perfecto estado y por la mitad de su valor. Informarán Mercaderes, 70.

ULTIMO invento perfeccionado

el macronógrafo, 400 cilindros, operas, sarsuelas, bandas de música y canto flamenco, situado Sierpes junto al café Emperadores. Cada audición diez céntimos.

muradores, á la que le juro á usted no volver en mi vida. Me encuentro ya como si tal cosa; repóngase usted y comamos.

El barón volvió á su silla, moviendo la cabeza con aire de duda.

Camilo y él no volvieron á despegar los labios; ambos aparentaban comer para engañarse mutuamente, pero los platos volvían á la cocina tan intactos como habían salido de ella.

La repentina serenidad de Camilo trajo de emoción tan profunda, reconocía una causa poderosa; había tomado su resolución. Para ciertos temperamentos y determinadas organizaciones, resolverse es descansar, aun cuando su resolución sea la del suicidio.

CAPITULO VI

El sarao por fuera

En aquel tiempo las gentes acostumbraban á recogerse muy temprano. El hombre honrado, solían decir con tono sentencioso, debe estar en su casa á las oraciones, y pocos eran, en efecto, los que no oprimían al pie de la letra este precepto, que tenía tanto de higiénico como de moral. Los viejos todos parecían en efecto que vivían mejor y más á sus anchas, entre los sombríos pliegues del manto de la noche, por lo cual aquellos buenos ciudadanos, que sin duda tenían muy poca seguridad en sus propias fuerzas y escasa energía para la resistencia, preferían á afrontar los peligros, el arrostrar el presidenciamiento. Terminaban, pues, con la luz del día, su trabajo ó

duce el objeto amado, que es casi constantemente la de la admiración, alguna que otra vez la de la curiosidad, en varias la compasión y en bastantes el amor propio exaltado, y el completo desarrollo de esa dolencia del espíritu, que existiendo desde el principio de la creación, no ha podido hasta ahora encontrárselo otro reinado eficaz que la posesión. Hay un error vulgar, el cual consiste en creer que las pasiones improvisadas tienen menos condiciones de duración, y sin embargo, yo he observado siempre que las más tempestuosas, las nacidas para enseñorearse y dominar una existencia entera, brotan al impulso de una sola mirada, briosas y potentes como brotó Minerva de la cabeza de Júpiter.

Figurémonos ahora qué dédalo tan osuro sería el de los pensamientos de Camilo al pretender averiguar por qué en plazo tan breve había sentido compasión, simpatía, interés creciente, intranquilidad, celos, amor, éxtasis casi divino, felicidad inmensa, culto religioso, temor de verle profanado, todo casi á un tiempo, todo sin intermisión, sin poder él mismo darse cuenta de lo que sentía.

Llegó á su casa, triste, borrado casi de su mente el recuerdo de aquella purísima felicidad que le había ocasionado su entrevista con Esmeralda. Su padre había preguntado diferentes veces por él, extrañando tan prolongada ausencia, y siempre se le había contestado lo mismo: «el señorito no ha vuelto todavía». El respetable caballero pensaba desde la

Elleis no se rodeaba de tanto misterio como aquel con que envuelve su primera impresión amorosa el adolescente; ore, y crea con fundamento, que para su idolo todas las miradas son profanas, ninguna es capaz de comprender todas las sublimidades que aquel encierra. Su culto no se verifica más que en un solo altar, que es el corazón de su único sacerdote. Todo lo que no proceda de él, es una profanación, aun cuando parezca un himno de alabanza.

Camilo, pues, creyó que don Fernando había adivinado ó sorprendido su secreto, y no porque fuese el tío de su prometida oficial, sino porque era otro hombre distinto de él y tenía conocimiento de lo que él únicamente debía saber, estaba contrariado y pesoso.

Despidiéronse los amigos, á cuyas afectuosas palabras, á otras excitaciones para que por la noche no dejase de concurrir á la reunión del marqués de Villafañel, contestó Camilo maquinalmente con esos monosílabos que salen á través de los labios, casi sin conciencia del que las pronuncia.

Encaminóse lentamente hacia su casa, entregado á las penosas reflexiones que le sugerían todos los variados y múltiples sentimientos de que había sido víctima en menos de veinticuatro horas. Así como sucede en las enfermedades, que suelen ser tanto más graves cuanto más rápidos son sus prodomos ó preliminares, así aconteció con el amor, cuya intensidad está, por lo general, en razón inversa del tiempo que media entre la primera impresión que pro-

sus ocupaciones; reuniese la familia para rezar el rosario, si era invierno, en derredor del brasero, y si era verano, en el balcón ó puerta de la calle, en donde se entregaban á la misma piedad práctica, con concurso de todo el vecindario. Muchos eran las calles de Valencia cuyos vecinos rezaban en comunidad sus devotas oraciones. Aun se recuerda una en que desde las puertas, ventanas y balcones con barandillas de madera contestaban los vecinos con volulenta voz á los Padre nuestros y Ave Marías que más que rezar cantaba un albañero, el cual servía para un barrido pagado, un fregado, pues lo mismo como para el relato de un coloqui del género importaba á llevar el farol en el rosario píoante, que el mismo cantar salmos de la Aurora; lo cual era una de las parroquias que á la puerta de su casa y punteando la guitarra, ciertas canciones, capaces de ruborizar hasta la mujer de un barbero que había en la calle, la cual no se ruborizaba por nada, ni menos por las cosas del alpargatero, á las cuales decía el vulgo malicioso que estaba bastante acostumbrada.

Después del rozo iban cerrándose unas tras otras puertas y ventanas; el jefe de la familia se recogía, daba las buenas noches á las que se quedaban, contestando estas á coro. Entoncez empezaba la cena de aquellos pacíficos y frugales ciudadanos, la cual como todas sus comidas, ni pecaba por exceso de cantidad ni por sobra de sustanciosas componentes generalmente de poca carne de muchas verduras de esas en que tan pro-

Vertical text on the right edge of the page, including '5', 'Bovillo', 'Extra', 'Oficio', 'El', 'Se', 'Pach', 'Ed', 'UN', 'En', 'can', 'de', 'la', 'impr', 'do en', 'Pr', 'todas', 'en oc', 'y qu', 'da al', 'nes q', 'mos', 'dar', 'El', 'valor', 'á 110', 'las C', 'El', 'gria', 'rante', 'de la', 'Espa', 'ra m', 'aque', 'contr', 'de fe', 'dijo', 'villan', 'tao', 'La', 'ción', 'reba', 'No', 'riore', 'L', 'No', 'men', 'Ru', 'á qu', 'agric', 'y en', 'caba', 'remi', 'prod', 'men', 'Ac', 'una', 'vid', 'fesar', 'de p', 'vos c', 'En', 'llone', 'mos', 'solo', 'do, s', 'intie', 'Ho', 'te; p', 'lic e', 'y he', 'No', 'nos', 'go c', 'cons', 'An', 'cació', 'algu', 'estru', 'vien'